

Militarismo y especulación en Argentina: hoy, el XI Mundial

► **Policías y soldados cercarán el estadio del River Plate**

Luis Gutiérrez R./enviado

BUENOS AIRES, 31 de mayo. — Todo listo: rígidas medidas de seguridad para los jugadores y para los 77 mil 260 espectadores que presenciarán desde las tribunas del estadio River Plate el encuentro número 271 de estos torneos; rápida y creciente venta de boletos, cuya comercialización en el mercado negro no tuvo la respuesta esperada por los especuladores y un entusiasmo que aumenta a cada momento y que ya superó las aparentemente frías perspectivas para el XI Campeonato Mundial de Fútbol que se apreciaban hace apenas 10 días.

El primer cuerpo del ejército argentino, con asiento en Palermo, tenderá un cordón de seguridad en un radio de aproximadamente 800 metros en torno al estadio. Para facilitar el acceso del público, las puertas del escenario estarán abiertas con tres horas de anticipación.

El control del boletaje será estricto: la policía exigirá la presentación de boletos a todos los aficionados, a una distancia de dos calles. Se empleará, además, un sistema electrónico para detectar cualquier posible falsificación de entradas.

■ 30

▷ Militarismo y especulación en Argentina

Habrá un estricto control con los 77,260 aficionados asistentes

■ de la primera

Una amplia zona — cuyo límite estará a diez calles del River — será cerrada a la circulación desde las 5 horas de mañana, y se reabrirá hasta que concluya el retiro del público.

Esta noche, el Centro Cultural San Martín, donde está la sala de prensa, entró prácticamente en plena actividad.

Numerosos periodistas, que aguardaron hasta última hora por su acreditación, empezaron a desplazarse hacia las subse-

des. En los cafés bonaerenses el tema de la inflación ha cedido un poco al del fútbol: que Norberto Osvaldo Alonso, crack de la selección argentina, se lesionó ayer durante un juego de práctica; que "El Rey Pelé" durmió hoy hasta la una de la tarde en la lujosa suite que ocupa en un hotel cercano al Centro Cultural San Martín; que quizás los precios bajen (o no suban tan rápidamente), una vez que concluya el campeonato (porque tan sólo en el mes de mayo el costo de la vida subió 16 por ciento en Argentina); que los jugadores

de Francia e Italia se pusieron a jugar billar esta mañana; que el gobierno argentino decretó asueto todos los días de juego, a partir de las 12 horas, en oficinas públicas y escuelas; que en Rosario y en Córdoba el frío cala hasta los huesos (lo mismo que todas estas tardes y noches en Buenos Aires, donde la temperatura baja a cuatro o cinco grados); que Pelé afirma que la delantera brasileña adolece de graves fallas. En fin.

Mientras tanto, los periodistas acreditados en Buenos Aires se encontraron hoy con una sorpresa: el ente autárquico Mundial 78 instaló una oficina de seguros para los enviados especiales (más de 5 mil) de casi 70 países.

Los hoteles no están llenos, los restaurantes tienen una asistencia ligeramente superior a la normal y el boletaje para los juegos no se ha agotado.

Lo anterior viene a colación porque han llovido las quejas en contra de numerosas agencias de viajes, que han cometido graves fraudes en contra de aficiona-

dos provenientes del extranjero: en el país de origen aseguran que "es casi imposible" conseguir un cuarto en Buenos Aires y que harán "todo lo posible" para reservar una habitación, que puede costar de 60 a 100 dólares diarios.

Y viene el turista y se encuentra con hotelitos de tercera, semivacíos, con cuartos que normalmente no pueden costar arriba de 10 o 15 dólares por día. Fraude consumado.

De cualquier manera, mañana es la fecha y la gente irá a River Plate y a los demás estadios en los días siguientes.

Habrá en el estadio principal de Buenos Aires 38 mil 400 espectadores sentados; 37 mil de pie; mil 615 periodistas y 345 directivos e invitados especiales.

En uno de los asientos, concentrado en cada jugada, en cada movimiento de los jugadores de Alemania y Polonia, estará el técnico del equipo mexicano José Antonio Roca, tomando apuntes para las citas que tienen pendientes con ambas escuadras en el Rosario Central.